



SESIÓN PLENARIA

21.- Pregunta N.º 571, relativa a relación de proyectos e inversiones de capital extranjero captados durante este último año por parte del Gobierno, presentada por D. Pedro José Hernando García, del Grupo Parlamentario Regionalista. [11L/5100-0571]

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Ruego al secretario primero que dé lectura del punto 21 del orden del día.

EL SR. BLANCO TORCAL: Pregunta número 571, relativa a relación de proyectos, inversiones de capital extranjero captados durante este último año por parte del gobierno, presentada por D. Pedro José Hernando García, del grupo parlamentario Regionalista.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Para formular la pregunta por el grupo Regionalista tiene la palabra el Sr. Hernando.

EL SR. HERNANDO GARCÍA: Buenas tardes, señora presidenta, señorías.

No sé qué consejero me va a responder; si el de Economía, si el de Industria. En todo caso, espero que por deferencia no le hagan responder a consejero de sanidad... de Salud –perdón- que menuda tarde lleva.

La pregunta es una pregunta blanca, no tiene mayor historia... (murmullos) ¿Cuántos proyectos, cuántos, número; qué inversiones de capital extranjero se han captado durante este último año por parte del gobierno de Cantabria?

¿Por qué esta pregunta? Pues fundamentalmente porque el consejero ha dicho en numerosas ocasiones que uno del déficit de la economía de Cantabria era la falta de inversión extranjera. Y yo le doy la razón, tiene razón. No hemos sido capaces en los años anteriores de captar esos fondos. Y ustedes han llegado con el objetivo de transformar eso, de cambiar esa dinámica.

Y la verdad es que mi pregunta va al hilo de los datos del Ministerio de Economía, Comercio y Empresa, que nos dieron un dato muy malo en el año 2022, donde nos habla de que se captó una cantidad de 10 millones de euros. Y nos dice que en el año 2023 se captaron dos. ¡Claro!, a mí esto me ha preocupado.

Entonces, mi pregunta es: ¿En este año que va desde que ustedes llegaron en agosto hasta hoy, ¿cuántas empresas?... No me hablen de lo que nosotros no hicimos, que eso ya sé lo que no hicimos y los ciudadanos también, y por eso les han puesto a ustedes.

Entonces, mi pregunta es muy fácil y muy simple: ¿Cuántos proyectos? ¿Qué inversiones de capital extranjero se han hecho? ¿Y de qué manera va a mejorar eso, la situación económica de la economía de Cantabria?

Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señor diputado.

Contesta por parte del gobierno, el consejero de Industria. Sr. Arasti.

EL SR. CONSEJERO (Arasti Barca): Muchas gracias, señora presidenta.

Bien. Me pregunta señor diputado por inversión extranjera. Y nuestra prioridad es la tracción de proyectos de inversión, pero de todo tipo de inversión; proyectos para el establecimiento de nuevas actividades, pero también de ampliación o modernización de las ya existentes; proyectos de inversión extranjera, o doméstica, grandes y pequeñas.

¿Y por qué es nuestra prioridad? Porque cuando tomamos posesión de nuestros cargos, el sector industrial de Cantabria estaba en recesión técnica. Por aquel entonces lo decía también el presidente del Círculo de Empresarios, Manuel Pérez Sala: Cantabria, no ha sido capaz de atraer la inversión necesaria, como usted ha dicho y ha reconocido. También lo decían los datos del ICES, que son conocidos y no voy a repetir.

Yo creo que la situación ahora ha cambiado y ha cambiado mejor, porque hemos tomado una serie de medidas de sentido común. La primera es no paralizar nada, al contrario, agilizarlo todo.

Hemos hecho una reforma fiscal, para no seguir precisamente espantando la inversión. Estamos incentivando la inversión de las empresas, aumentando el presupuesto de SODERCAN en un 32 por ciento. Pero también reuniéndonos



con muchas empresas de Cantabria y de fuera de Cantabria, para apoyar sus inversiones. Y todo lo estamos haciendo con la discreción que las propias empresas nos demandan.

Estamos incentivando la inversión en I+D+i; sector que nos encontramos a la cola de España con el mayor diferencial en gasto de I+D+i con respecto a la media española de los últimos 18 años.

Hemos aumentado el presupuesto de la dirección general de Innovación en un 24 por ciento. Estamos diseñando también la agenda digital de Cantabria; agenda digital que en los últimos años ha desarrollado prácticamente la totalidad de comunidades autónomas, excepto Cantabria.

Estamos planificando cuidadosamente y con diligencia la red de transporte de energía eléctrica, He ido ver a la ministra, Teresa, Ribera, para que la planificación de la red esté preparada para poder abordar los proyectos industriales que Cantabria necesita.

Estamos agilizando la tramitación de suelo industrial, porque no tenemos y es algo que es fundamental para atraer inversión.

Pero bien, usted me pide datos concretos de proyectos e inversión extranjera. Y le tengo que decir que debo ser discreto para no perjudicar aquello por lo que me pregunta, que es la inversión.

Pero sí puedo darle datos de un proyecto en el que llevamos muchos meses trabajando y que recientemente se ha desvelado, desgraciadamente, por causas ajenas al gobierno de Cantabria. Y me estoy refiriendo al proyecto *Lifthium*, del grupo portugués Joao Mello. Por lo tanto, inversión extranjera.

El proyecto consiste en la creación de una planta de refinado de litio y electrólisis, sector en el que *Lifthium* aspira a ser referente mundial. El objetivo es que, en 2030, alrededor de un millón de automóviles al año lleven baterías eléctricas que contengan hidróxido de litio, suministrado por *Lifthium*. Las principales magnitudes del proyecto son: 500 millones de inversión; 200 empleos de trabajo directo; en una parcela de 40.000 metros cuadrados.

Llevamos meses trabajando en este proyecto discretamente, para lograr que se instale en la cuenca del Besaya. Y es un ejemplo evidente de la inversión que queremos atraer a Cantabria.

Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señor consejero.

Para el turno de réplica tiene la palabra el Sr. Hernando.

EL SR. HERNANDO GARCÍA: ¿Cuántos proyectos? ¿Y qué inversiones de capital extranjero se han captado durante este último año por parte del gobierno de Cantabria? Responde el señor consejero: ninguno. Ninguno. Eso es lo que ha dicho. No, no. Este año no. Usted lo que he dicho es que están negociando y teniendo conversaciones para que, en el futuro, en 2027 o 2028, el grupo portugués decida si se va a instalar... No.

¿Cuántos proyectos y qué inversiones de capital extranjero ha captado en un año su gobierno, en un elemento que para usted era fundamental y básico como esa reforma fiscal que pone en el bolsillo de miles de ciudadanos una cantidad cercana a los 25 euros? Eso es lo que usted me tenía que haber respondido.

Me tenía que haber dicho: Mire, el año que viene la estadística va a decir que ese dato de que hemos pasado de 10 millones a dos, estando ya la mitad su Gobierno, se va a romper y vamos a pasar a 180 millones porque hay una inversión tal... Que yo lo entiendo; que usted no me ha dicho que no han hecho nada, pero lo ha hecho por discreción.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señor diputado.

Para el turno de dúplica tiene la palabra el consejero de industria. Sr. Arasti.

EL SR. CONSEJERO (Arasti Barca): ¿Sr. Hernando, usted no entiende que para que los resultados se trasladen a números concretos de inversión en las estadísticas pasan varios años? ¿No entiende algo tan sencillo como eso?

¿Pero qué quiere, jugar a los datos? ¿Quiere jugar a los datos? Es muy sencillo. Primer semestre de 2023: inversión extranjera en Cantabria, 667.830 euros. Segundo semestre de 2023, gobernando el Partido Popular: 1.666.800 euros. Aumento, 150 por ciento.

¿Está más contento? ¿Está más contento, Sr. Hernando?... (murmullos)... Es muy sencillo. Es muy sencillo. Pero mire, no me gustaría ser demagogo. Y acabo de ser demagogo, porque usted me está obligando. Porque realmente para



obtener resultados estadísticos convincentes pasan muchos años; pregúnteselo usted al que tiene a la izquierda y le dirá esto. Hay que trabajar durante muchos años para que dentro de unos años las estadísticas nos den la razón. Pero bueno, quería datos y se les he dado. 150 por ciento de aumento en el segundo semestre.

Hay que sembrar; trabajar para recoger. Y mire, Sr. Hernando, a pesar de que no llevamos ni un año del Gobierno, las cosas han cambiado a mejor.

Mire, el sector industrial de Cantabria estaba en recesión técnica cuando llegamos al Gobierno. Ya no lo está, ya no lo está. El paro disminuye en todos los sectores, pero concretamente de Industria el pasado mes de mayo ha sido el mejor mes de mayo de la serie histórica, en cuanto a paro registrado. Eso es un dato también.

Nunca ha habido más afiliados en un mes de mayo en Cantabria. Ese también es otro dato.

Y en cuanto a inversión, ahora existen proyectos; le he dado uno, ahora existen proyectos que antes brillaban por su ausencia.

Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señor consejero.

Ruego silencio, por favor.